

Le Patriote Français.

JOURNAL COMMERCIAL, LITTÉRAIRE ET POLITIQUE.

BUREAU
du
JOURNAL.
Rue de las Càmars 84.

HONNEUR ET PATRIE!

PRIX
de

Le PATRIOTE paraît tous les jours, le lundi excepté. On souscrit au bureau du PATRIOTE où on recevra les annonces, lettres et avis depuis 10 heures du matin jusqu'à 4 heures du soir. Les lettres et paquets doivent être adressés FRANCO. ON INSERERA GRATIS LES AVIS DE MM. LES ABONNES.

L'ABONNEMENT
3 patacons par mois.

Almanach Français.

- Dimanche 5 (1809).** — Bataille de Caprée, par le général Lamarque, contre les Autrichiens.
- Lundi 6 (1799)** — Bataille de Kastricum, par le général Brune, contre les Autrichiens.
- Mardi 7 (1793).** — Bataille de Sedyman, par le général Desaix, contre les Mamelouks.
- (1790) — Combat et prise de Constance, par le général Masséna, contre les Bavaurois.
- (1813) — Combat d'Augustusbourg par le roi Murat, contre les Autrichiens.
- (1813) — Combat de Saffnitz, par le général Grenier, contre les Autrichiens.

La Louise Marie est attendue au premier jour du Havre

MONTEVIDEO.

16 Octobre 1845.

Il y a quelques étrangers que nul argument n'a su encore convaincre de la perte immanquable de leurs intérêts, si le plan anti-social du dictateur de Buenos Ayres se fut réalisé. En supposant que l'intervention étrangère n'eût pas eu lieu, que les puissances européennes eussent laissé un libre cours à sa politique Rosas, n'en doutons pas, serait parvenu à dominer les seules provinces récalcitrantes à ses ordres; il aurait formé une nation puissante, capable de repousser la justice par la force armée, appuyé sur sa force, possesseur de la Plata et de ses deux confluenz il aurait plié tous les étrangers indistinctement sous ses volontés, aurait confisqué leurs biens, les aurait même expulsés violemment; car telle était sa volonté, sa seule ambition. Vous, étrangers capitalistes, auriez vainement réclamé l'aide de votre nation dont la protection était alors neutralisée par la force, vous autres seuls auriez été dépouillés et victimes des exactions de celui que vous approuviez, car le pauvre, l'ouvrier se serait retiré avec son industrie dans un pays plus hospitalier; puis, combien de millions n'aurait pas coûté, que de sang n'aurait pas répandu la mère-patrie pour vous secourir, une fois que le mal eût été profondément enraciné et que le système complètement organisé eût présenté tous les moyens possibles d'une défense formidable. — Dites, qu'elle aurait été alors votre position! N'allez pas croire que parce que vous avez soutenu le système anti social de Rosas, qu'il vous aurait plus respecté que les autres, non, ne le croyez pas; il a contre vous un motif de haine mortelle que ne peut effacer aucun de vos services; vous pouvez être fédéraux, à ses yeux vous serez toujours étrangers. Cette tâche est pour lui indélébile. — Alors que de regret amers et tardifs.

Longtemps, les agents étrangers furent trompés ou ne se donnèrent pas la peine d'approfondir le véritable but des méfaits du dictateur. Ils pensèrent et firent

croire à leur gouvernement que le nouveau système n'était qu'une de ces mille institutions politiques qui se détruisent d'elles-mêmes quelques jours après leur naissance.

Bien qu'il eût momentanément trompé la politique européenne, Rosas n'a de grand homme d'état que la faiblesse de quelques succès faciles et éphémères qui lui firent perdre la discrétion, cette première qualité nécessaire à tout homme fourbe. Bientôt les agents européens purent voir combien ils s'étaient laissés tromper, ils purent se convaincre des tendances de la politique du dictateur; ils en instruisirent leur gouvernement qui, averti à temps, put encore entraver le système qui menaçait d'une ruine complète son commerce et ses intérêts.

Maintenant pour achever de convaincre les quelques personnes qui sont restées incroyables au danger imminent que couraient les intérêts étrangers et les étrangers eux-mêmes par la politique de Rosas, nous reproduisons ici quelques articles extraits du *Paraguay* par le *Comercio del Plata*.

(La suite au prochain numéro.)

rance du profond découragement qui règne dans les rangs ennemis. — Les soldats en proie à la plus grande misère, pouvant à peine subsister de la ration insuffisante qu'on leur distribue s'excitent mutuellement à la desertion. Des mesures de la plus grande rigueur ont été prises par Oribe pour empêcher la débandade complète de ses troupes qui sans cela ne tarderait pas à s'effectuer.

On nous écrit de Rio-Grande :

M. le comte de Caxias étant obligé, par son nouveau titre de sénateur, d'abandonner le commandement de l'armée de la frontière, a été remplacé par M. le général Lisboa.

L'empereur est attendu ici le 8; sa maison est arrivée le 24 septembre.

NOUVELLES DIVERSES.

Les journaux anglais nous apportent aujourd'hui le document suivant sur les affaires du Mexique :

« Le congrès national décrète ce qui suit :

« La nation mexicaine appelle tous ses fils à la défense de l'indépendance nationale, présentement menacée par la séparation du Texas, conformément à la loi d'annexion, votée par la chambre des députés et sanctionnée par le président. Le gouvernement appelle aux armes tous les hommes de la milice permanente conformément au droit que lui donnent les lois en vigueur dans le but de maintenir l'ordre public et de maintenir les institutions existantes. Le gouvernement convoquera en cas de nécessité l'armée de réserve et usera du pouvoir que lui donne la loi du 8 décembre 1845 pour faire de nouvelles levées dans l'intérêt de la défense de l'indépendance des lois. »

— L'empereur Nicolas vient de nommer son petit fils Alexandre Alexandrovitch, chef de bataillon de la garde des chasseurs Finlandais. Le prince est âgé de trois mois.

— Les nouvelles de la province de Constantine sont favorables; le général Bedeau est rentré à Constantine après avoir soumis toutes les populations de l'Aurès.

— On écrit de Toulon, le 8 juillet :

« La frégate *la Belle-Poule* qui fut partie de l'escadre d'évolution, est arrivée hier sur notre rade, et aussitôt le bruit s'est répandu que l'escadre devait rentrer au premier jour; on ajoutait que deux divisions allaient être formées et envoyées sur les côtes d'Afrique, l'une à Tunis et l'autre à Tanger; nous croyions qu'il ne faut pas trop se hâter d'accréditer ces bruits. Comme les années précédentes, on enverra sans doute une division navale à Tunis, mais seulement lorsque le gouvernement aura été officiellement informé de la sortie de la flotte turque. Pour le moment, nous croyons

DOCUMENT OFFICIEL.

MINISTÈRE DES FINANCES.

Dans le but d'assurer l'observation des dispositions établies sur le commerce des rivières, et pour éviter la fraude, le gouvernement accorde et décrète :

Art. 1er. Tous les navires qui partiront de ce port pour les rivières de l'Uruguay et du Parana ou qui retourneront pour ce dit port, devront présenter leur expédition au commandant de l'île de Martín García, qui la visera et y notera la visite.

2. Le navire qui se présentera sans avoir rempli cette formalité, ne pourra entrer dans le port, et souffrira une détention suffisante avec embargo sur le navire et le chargement, pour pouvoir prouver sa non culpabilité.

3. Les navires de guerre de la République et les employés des douanes sont autorisés à rendre effective la détention de tout navire montant ou descendant lesdites rivières, sans avoir reçu la visite du commandant de Martín García qui la doit inscrire.

4. Que ce soit communiqué, publié et inséré au R. N.

SUAREZ.

Santiago Sañago.

NOUVELLES DU SOIR.

Deux déserteurs se sont encore présentés à nos avant postes et nous ont réitérés l'assu

pouvoir annoncer que la frégate la *Belle-Poule* sera envoyée dans le Levant, où elle remplacera la frégate la *Minerve*, montée actuellement par M. le contre-amiral Turpin. »

— Nous avons annoncé, il y a quelque temps, que les militaires condamnés aux travaux forcés allaient être extraits des bagnes pour être conduits dans des forteresses servant de prison d'état. Cette mesure reçoit son exécution. 70 militaires condamnés aux travaux forcés, qui se trouvaient confondus dans le bague de Toulon avec des condamnés ordinaires, ont été embarqués il y a quelques jours à bord de la gabarre la *Perdrix*, qui les transporte à Brest, d'où ils seront dirigés sur le Mont-Saint-Michel.

(Constitutionnel.)



et

MOUVEMENT DU PORT.

ARRIVAGES.

Entrées du 4.

Rio-Grande, brick goelette américain *Colombia*, 63 ton., cap. D. R. Brames, équipage 7, passagers 2, avec 50 têtes de bétail.

Colonia, goelette sarda *Victorina*, 66 ton., cap. Antoine Gozzo, équipage 7, passagers 3, avec des poteaux et de l'aigre.

Rio-Grande, goelette anglaise *Harriet*, 164 ton., cap. F. Picos, équipage 10, passagers 6, consignés à Parry avec 41 têtes de bétail, 18 porcs, 26 sacs maïs.

Gènes et Gibraltar, polacre sarda *La Assunta*, 175 ton., cap. Joseph Gallo, équipage 15, passagers 13, à P. Risetto, avec 128 pipes vin, 3 barrils eau de vie, 24 id. huile, 100 caisses id., 25 sacs fèves, 14 balles papier gris, 62 id. blanc, 4 caisses souliers, 25 sacs pois chiches, 7 quintaux étoupe, 4 id. cables, 51 id. pommes de terre, 750 oignons, 25201 têtes d'ail, 548 caisses vermicelle, 282 sacs charbon.

Buenos Ayres, goelette transport sarda *Precida*, avec 8 passagers.

Rio-Grande, trois mats américain *George Henry*, 307 ton., cap. F. Gracia, à T. Lusini, avec 81 têtes de bétail.

Londres, trois mats anglais *Chinco*, avec charbon pour l'escadre anglaise de l'Océan Pacifique.

Du 5.

Colonia, goelette argentine *Aguila*, patron Jacques Borta, en lest.

Colonia, cutter argentin *Industria*, patron Ventura Roviran, en lest.

Colonia, balandre argentine *Esperanza*, patron Antoino Roberans, en lest.

Colonia, balandre argentine *Louisa*, patron François Vianque, en lest.

Colonia, goelette *Industria* (prise), 209 cuirs, 294 peaux de moutons, demi pipe suif, 2 arrabes graisse.

Cutter *Union de los Hermanos* (prise), 340 cuirs, 40 arrobes graisse, 19 id. cire, 40 id. viande salée, 2 mules.

Cutter *La Suerto de la Colonia*, patron J. B. Rotondo, avec bois de construction.

Buenos-Ayres, goelette argentine *Fortuna*, patron Lazaro Montero, en lest.

Cutter argentin *Eugenio*, patron Antoine Cavilla, avec 400 cuirs.

Du 6.

Rio-Grande, en 4 jours, goelette brésilienne *Faustina*, à J. de S. Uisana, avec 38 bœufs.

En ras un navire espagnol et un brick sarda.

En partance.

pour

Rio-Grande, brick goelette brésilien *Flores*,

ONT FERME REGISTRE.

Parnagu, barque hambourgeoise *Meiners*, par Thode
Ile des loups, goelette hambourgeoise *Fortuna*, par Lafon.

Parnagua, polacre sardo *Providencia*, par Gianello.

MEMORANDUM.

Le trois-mats anglais Jean-Baptiste, parti pour Rio-Grande le 21 septembre dernier, a naufragé le 26 au sud de ce port. L'équipage s'est sauvé et est arrivé à Rio-Grande.

— Le 20 septembre le brick anglais *Ann*, s'est échoué devant Buenos-Ayres.

— Au 16 septembre le packet anglais du mois d'août n'était pas encore arrivé à Rio-Janeiro.



VENTE L'ENCHERE.

[Remate.]

PAR COURRAS SMITH ET Cie.

Chez eux rue du Sarandi n° 49.

Mercredi 8 courant, à 11 heures du matin on vendra au plus offrant une quantité d'articles de nonvenue.

AGENCE GENERALE D'AFFAIRES.

Rue Zavala, N° 80.

A vendre à la Victoria, 3,125 vares de terrain, manzana 48. — à vendre à la Victoria, 2,500 vares de terrain, manzana 32. — On demande 1,000 \$ sur l'hypothèque d'une maison en ville. (S'adresser au bureau). — On desire louer une maison bien située, on donnera des garanties. — On desire acheter un terrain en ville. — On demande un jeune homme possédant le français et l'anglais, ou l'espagnol et l'anglais.

S'adresser pour demandes ou propositions, tous les jours au bureau de l'agence.

AVIS.

Se ha vendido la pulperia situ en la calle de Alzaybar, N° 2, quien tenga quantas que arreglar en ella, se apersonará à D. Bernardino Costa, ocurriendo à la misma calle, N° 12 y 14.

AVIS DIVERS.

Leçons particulières de langue française, de latin, de mathématiques, de géographie, d'histoire et de dessin, par M. Charles Mousseaux.

S'adresser au bureau du Patriote, calle de las Camaras, n. 34.

AVISO AL PUBLICO.

Carbon de superior calidad hay de venta a bordo de un pailebote anclada en el cubo del norte, mismo paraje a unde se vendia de antes lo cual se dara à un precio acomodado.

AU RABAIS.

On trouvera au Môle de Lafon, du charbon de bois de première qualité à 3 patacons la fanegue.

AVIS.

Il a été perdu un jeune chien ép. gaeul tout noir; âgé de trois mois; il est offert une bonne récompense à la personne qui le rapportera rue du Cerrito, N.° 131.

A LOUER.

Une maison composée de sept pièces, une cuisine, une citerne, un entre sol pour domestiques et autres commodités.

S'adresser, rue de la Réconquête N.° 112.

AVIS

Graisse de porc à 140 reis la livre et à 3 \$ 1,2 l'arrobe, en face l'hôpital français à côté de la pharmacie de M. Lenoble.

AGENCE GENERALE D'AFFAIRES.

Calle de Zavala, n. 80, vis à vis la maison du general Lavalloja.

Les directeurs offrent leurs services au public pour tout ce qui concerne la vente et l'achat de quintas, terrains, maisons en ville; vente et achat de billets ministériels, lettres du gouvernement, liquidations, actions de douane, et de toutes sortes de crédits du gouvernement et de particuliers; les directeurs se chargent également de procurer de l'argent sur hypothèque.

A l'agence on fait des traductions de l'idiome espagnol à l'idiome français, et allemand (et vice-versa). On réigé des pétitions pour les autorités, de la république et pour les autorités, on se charge en outre de la vente et de l'achat de toutes sortes de marchandises: de liquidations de comptes, etc.

Les personnes qui voudront bien accorder leur confiance aux directeurs de cet établissement peuvent compter sur leur zèle et leur exactitude.

AGENCE GENERALE D'AFFAIRES.

On desire acheter un petit terrain, situé près de la ville. On offre de payer au comptant.

La personne qui en aurait un à vendre, peut s'adresser au bureau de l'agence, et porter le titre de propriétaire.

Le Propriétaire-Gérant, Jh. REYNAUD;

Imprimerie du PATRIOTE FRANÇAIS.